

# EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción, Administración y Oficinas de venta: POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que envíe la suscripción desde el día 15 de cada mes, tendrá un mes de gracia hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 15

EDICIÓN DE LA TARDE

Franqueo concertado

## Días pascuales

El frío intenso de toda la semana, recrudescido en los días de Pascua que van pasados, ha influido de tal manera en la desanimación callejera en estas fiestas, que parecía á veces que la población entera había emigrado huyendo de la temperatura reinante.

Los paseos han estado completamente desiertos, pues hasta el hermoso Malecón, favorecido en la estación invernal por ser sitio agradable para disfrutar de pleno sol, lejos de ofrecer confortable estancia, era punto tan combatido por la inclemencia del tiempo, que solo á un desesperado podía ocurrírsele transitar por él.

De aquí que el primer día de Pascua no tuviera los atractivos generales de otras veces, y que las gentes, recluidas en las casas, no dieran esa nota de bullicio y animación de los grandes días de fiesta, que tanto abriga su popular celebración.

Las sociedades de recreo, cafés y centros de reunión, tuvieron, por el contrario, rebosante concurso, siendo muchísimas también las tertulias familiares que se improvisaron, de donde surgían las alegres cantatas propias del día.

Así ha transcurrido el principio de las presentes Pascuas y esperamos días de mejor temperatura que permitan la animación natural de estas festividades.

El segundo día ha sido espléndido y sereno.

La gente se ha expandido y la animación ha sido grande.

El rico y sabroso pavo ha seguido estando, por su precio escaso en el mercado, al alcance de todas las fortunas.

De este modo habrá sido el mejor manjar de muchas mesas pascuales, que sin la baratura de este año no hubieran tenido el regalado plato, tan propio del día.

El número considerable de esta clase de aves que hemos visto á la venta hasta última hora, ha influido notablemente en la baja de precios, en que los han puesto últimamente; no siendo, por ello, grandes las ganancias que los acaparadores de siempre puedan haber tenido.

Gracias á esto, el reinado pasual del pavo este año ha sido la nota más simpática de los presentes días, pues sin exceptuar clases ha hecho valer las esplendideces de una democracia tan provechosa, como de suculentos resultados.

En estos días el público ha presenciado de aquellas otras conversaciones en las que el tema obligado era la guerra y sus terribles efectos.

Ya que por lo visto el ruego del Pontífice y de los países neutrales no ha producido el beneficioso efecto del armisticio, el público de hoy tomárselo en los comentarios, huyendo de las tristezas de la vida abriendo siquiera por unos días un paréntesis en sus hondas preocupaciones.

Nos parece muy bien esa conducta seguida, sin previo acuerdo, porque la vida se desliza incesantemente entre inquietudes y sobresaltos, bien merece ese pequeño homenaje de respirar unas horas aun unos días sin ese molesto sobrio.

Por algo dice el adagio que «un día de vida es vida.»

✠

VI ANIVERSARIO  
DE LA SEÑORA

## Doña María Grave Oostman

Que falleció en su casa de Santo Angel el día 28 de Diciembre de 1908

R. I. P.

En sufragio de su alma se dirán misas el lunes 28 de los corrientes en la iglesia parroquia de Nuestra Señora del Carmen, desde las siete hasta las doce, cada media hora en la capilla de la Comunión, en el panteón de familia del Cementerio del Palmar y en el oratorio privado de «Villa Oostman», en Santo Angel.

Su hijo don Manuel Tomás Crave, hija política y sobrinas,

RUEGAN á sus amigos y personas piadosas la asistencia á alguno de estos actos religiosos y encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud.

Murcia 26 de Diciembre de 1914.

Los Exmos. é Illmos. Sres. Nuncio de S. S. y Obispos de esta Diócesis y de Avila, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

✠

XVI ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR

## Don Antonio Vidal Giner

Párroco de Nuestra Señora del Carmen  
que falleció el día 28 de Diciembre de 1896

R. I. P.

En sufragio de su alma, las de sus padres y demás difuntos de la familia, estará la Vela y Alumbrado á Su Divina Magstad y se dirán misas, cada media hora, hasta la una, en la expresada iglesia, el día 28. A continuación de la Reserva, que se verificará á las cuatro y media, se cantará un Responso.

**LA FAMILIA,**  
Invita á sus amigos y personas piadosas á dichos actos, por cuyo favor les quedará sumamente agradecida.

Murcia 26 de Diciembre de 1914.

## COSAS

En Amberes continúan las requisas de los alemanes que, exigen diariamente 255.000 cigarrillos, 85.000 cigarrros y 1.500 paquetes de picadura.

Y aún habrá quien llame *desajustados* á los alemanes.

No hoy derecho. Todo lo que piden es humo.

Una señora que habitaba en una población ocupada por los alemanes, logró escapar, en compañía de tres empleados de Correos, llegando á Francia sin novedad.

En el camino corrió grave peligro la señora, pero logró evitarlos todos y llegar á su destino.

Y es natural. Encargada su custodia á tres empleados de Correos, no podía extraviarse.

Puede decirse que iba certificada.

Un corresponsal de la guerra se

entusiasma describiendo los horrores de una ciudad medio destruída, y dice:

«Hay escasez de petróleo; pero la electricidad lo suple con ventajas.»

¡Vaya un descubrimiento! Lo mismo ocurre donde no hay guerra.

Donde esté una lámpara de 25 bujías, que se callen todos los quinqueros.

El periódico francés «Le Temps» hablando de la neutralidad de algunos países, dice:

«...pero la ausencia de riesgos no permitirá exajerar los provechos, sobre todo para aquellos que han tratado de asegurar la cosecha.»

Que es lo que han tratado de hacer algunos que todos conocen: asegurar la cosecha.

Pero no les ha llovido á esas *habicas*.

Un periodista inglés que regre-

sa de Jerusalén dice que toda la Palestina está sometida á una estrecha vigilancia.

En Jerusalén se estableció el cuartel general inglés.

Por lo visto ya no hay tranquilidad ni aun en los Santos Lugares.

«Ni reconocen sagrado, ni hay ya razón ni lugar por su audacia respetado.»

CH.

## Boletín Oficial

El del día 26 contiene:

Parte oficial.

R. O. del ministerio de la Gobernación sobre cuentas provinciales y municipales.

Circular de la Inspección general de Sanidad, sobre la presentación de la fiebre amarilla en Rio Janeiro (Brasil).

Circular de Guerra sobre reclutamiento del ejército.

Circular de la Tesorería de Ha-

cienda, declarando incursos en el primer grado de apremio por débitos á la misma.

Edicto de la zona 10.ª sobre contribuyentes morosos.

## Incendio horroroso

Dos muertos

ORIHUELA 25.

Esta madrugada estalló un formidable incendio que destruyó una barraca en la que habitaba con su familia un individuo llamado Luis García.

El incendio rápidamente tomó proporciones formidables, siendo imposible dominarlo.

Las víctimas fueron un muchacho de quince años criado de la casa y un niño de cinco, hijo del dueño.

La barraca quedó totalmente destruída por el voraz elemento, pereciendo varias caballerías que dedicaban al laboreo de las tierras.

La familia que habitaba la barraca ha quedado en la miseria.

## VINO ESPAÑOL en la Argentina

*Peligros y remedios*

El estudio del comercio de vinos españoles en el continente europeo y en el americano, se presta a reflexiones de importancia, no sólo para el comerciante sino también para el que se preocupe de cuestiones aduaneras.

El vino español ha de ser siempre solicitado por sus condiciones que le permiten realizar el milagro de la reproducción. La tierra y el sol que le alimentan, le comunican una fuerza tal en forma de grados numerosos de alcohol, que resiste los más copiosos bautismos y combinaciones procreadoras. Por eso, en la misma Francia, por ejemplo los vinos coloniales de Túnez y de Argelia, no podrán substituir al vino español en fuerza alcohólica; aunque el proteccionismo eleva las barreras aduaneras no se prescindirá de él en Francia. Pero hay una manera de impedir un comercio de vinos con medios más eficaces que los derechos de importación: las prescripciones sanitarias restrictivamente interpretadas. No digamos la «chicane» precisamente, pues aquí ya entraña la mala fé á todas luces, sino sencillamente la prescripción sanitaria, rigurosa y duramente aplicada. Este es el caso de los vinos españoles en la América del Sur.

De vez en cuando las aguas rojizas del Plata se volvan moradas y echaban un tuflido á bodega como si todas las pipas importadas se hubiesen resquebrajado á bordo de los barcos. ¿Qué era? Sencillamente que en la Aduana se ponía una etiqueta infamante sobre ciertos embases, que decía: «Inapto para el consumo», y cuando en el plazo concedido para el reembarque, no se verificaba este, el vino iba á parar á las aguas del Plata.

Esta suerte la han sufrido muchos vinos españoles, y la causa ha sido la siguiente:

Los vinos que se exportan de Europa á la América del Sur han de pasar la línea.

Este paso no se puede resistir tan fácilmente sin que se altere el vino embarcado. Los exportadores para darle mayor resistencia al vino y librarle de la alteración te-

de aquellos atolondrados. Todos adoptaron una actitud cortésana, excepto Chaverny fueron á saludarle.

—¡Al fin se os encuentra, señor primo!— dijo Navailles.

—Estábamos inquietos.

—¡Sin este querido Príncipe no hay fiesta posible!— exclamó Oriol.

—¿Sabes lo que pasa, primo?— preguntó seriamente Chaverny.

—Pasa muchas cosas— contestó Gonzaga.

—¿Te has referido lo que ha pasado aquí aún no hace una hora?

—Todo se lo he contado á Monsieur— dijo Peyrolles.

—¿Te ha hablado del hombre del sable marino?— preguntó Nocé.

—Luego reiremos— dijo Chaverny.

—El favor del Regente es mi único patrimonio y le tengo en segunda mano.

—Mi envidio exclusivo es que mi ilustre primo siga siendo distinguido con la amistad de la Corte.

—¡Si él pudiese ayudar al Regente con sus pesquisas!...

—Todos estamos á la disposición del Príncipe— contestó el corro.

da al suelo, cogía una hermosa copa de cristón y subía babilando por el sendero abrupto que conducía á la estatua del dios, su padre.

Una vez allí, se sostenía sobre la punta de su pie derecho y llenaba su copa de agua del río.

Tras una pirueta habilísima, rociaba con el agua mágica á los mariseros que bailaban sobre el césped.

¡Y milagro sorprendente! No era agua lo que salía de la copa, sino brillantes y monedas de oro. ¡Qué delicada ilusión! Como es lógico, seguía una danza fríasca al borde del río durante la cual se recogían las monedas de oro.

Luego mariseros, hija y nietas del Mississippi y hasta los salvajes que se habían humanizado, bailaban juntos con frenético ardor.

Aquel baile tuvo un éxito inmenso, colosal. Cuando los bailarines desaparecieron detrás de los rosales, tres ó cuatro mil voces, que la emoción velaba, gritaron con entusiasmo:

—¡Viva Law!

Paro esto no era todo.

—Había también una romanza.

—¿Y quién la cantaba?

—¡Adivinadlo! La cantaba la estatua del río. La estatua era el señor Angelini, primer tenor del teatro de la Opera.





